
Sábado 14 de Junio, 2025Sábado 14 de Junio, 2025Sábado 14 de Junio, 2025Sábado 14 de Junio, 2025Sábado 14 de Junio, 2025 0 90 90 90 90 9

Por: Valentina Echeverría O.

La Comisión de Salud,
que originalmente tenía fecha
para el viernes 13, finalmente
se realizó por fuerza mayor el
pasado lunes. En la instancia
se presentó el esperado plan
de gestión, el método de fi-
nanciamiento y las prestacio-
nes que ofrecerá el Hospital
Modular, ahora bautizado
como Centro de Extensión

Ex Hospital Modular avanza
con reparos desde AFUSAM
Ex Hospital Modular avanza
con reparos desde AFUSAM

En la última Comisión
de Salud se presentó
el plan de gestión y
modelo de
financiamiento del
futuro Centro de
Extensión Comunita-
ria de Salud. Sin
embargo, desde la
Asociación de Fun-
cionarios de Salud
Municipal lamentan
no haber sido convo-
cados a la instancia y
advierten falta de
claridad sobre el
financiamiento para
su operación

 TODO NISSAN  HORARIO DE ATENCION DE
 LUNES A VIERNES DESDE LAS 09.10 A LAS 17.00 HRS Y

SABADO DESDE LAS 09.10 A 13.30 HRS.

Comunitaria de Salud (CECS),
ubicado en el estadio La Por-
tada, de La Serena.

Según lo informado en la
comisión, de los 18 módulos
con los que cuenta la estruc-
tura, 3 de ellos están desti-
nados para localidades rura-
les y entre las prestaciones
anunciadas se incluyen: va-
cunatorios, exámenes pre-
ventivos, talleres de salud
mental y habilitación de un

SOME para el agendamien-
to, recepción e inscripción de
pacientes, un box multipropó-
sito y una bodega comunal.

Opinión desde
gremios

Desde la Asociación de
Funcionarios de Salud Muni-
cipal (AFUSAM), su presiden-
te Carlos Fuster expresó su
descontento por no haber sido
invitados a la comisión don-
de se presentó el plan de
gestión y financiamiento del
ex Hospital Modular.

«La verdad es que la-
mentamos que los gremios
no sean llamados a estas ins-
tancias, porque al final los
representantes de los funcio-
narios no están en la mesa
cuando pasan estas cosas
tan importantes».

Aclaró, además, que el
gremio no está en contra de
la iniciativa, más bien «todo
lo contrario, pues estábamos
diciendo que ojalá esto se
pueda realizar de buena for-
ma y prontamente para poder
tener esa infraestructura fun-
cional», pero que oficialmen-
te no les ha llegado el plan
de gestión, agregando que de
forma «extraoficial nos man-
daron las fotos de la presen-
tación de ese día».

Uno de los aspectos que
inquieta a los funcionarios es
el financiamiento. «¿De dón-
de van a salir los montos para
llevar a cabo el proyecto? Por
qué entendemos que la Cor-
poración Municipal no tiene ni
para mantener los centros de

salud que tienen actualmen-
te», indicó. En ese sentido,
advirtió sobre los riesgos de
desviar recursos de otras ne-
cesidades urgentes.

«Esperamos que no se
dejen de hacer cosas por ac-
tivar el Hospital Modular. Por
ejemplo, tenemos el tema de
Nuara Imágenes que están
cortados los servicios de exá-
menes de algunas radiogra-
fías y también de mamogra-
fías por no pagar los acuer-
dos que tienen con la empre-
sa, entonces nos gustaría
saber si se visualizan recur-
sos externos del servicio o
desde nivel central».

Visión del
Concejo Municipal

La concejala Rayen Po-
jomovsky, quien participó en
la comisión, planteó observa-
ciones en cuanto a la forma
en que se está abordando el

financiamiento del proyecto.
«Esta presentación no se ha
hecho en el concejo y es im-
portante destacar que ese es
el espacio que corresponde
para que todos y todas las
concejalas podamos manejar
esa información», sostuvo.

Reconoció la necesidad
de contar con nueva infraes-
tructura, pero advirtió que el
tema económico no está del
todo resuelto.

«Si bien en la comisión
se nos explica que este se
va a financiar con recursos de
gestión interna debido a que
se está -entre comillas- aho-
rrando dinero en fármacos, es
complejo cuando hoy nos
enfrentamos a un déficit de
mamografías y radiografías
del tórax, porque a la empre-
sa que presta estos servicios
no se le ha pagado lo acor-
dado, pero se están otorgan-
do nuevos recursos a este
espacio», advirtió.

El concejal Camilo Araya valoró el anun-
cio, destacando la relevancia del CECS en
la atención primaria. «He recibido muchas
opiniones de vecinos de distintos sectores
de la comuna que están felices con el CECS,
que permitirá atender cerca de 500 perso-
nas mensualmente», indicó.

Añadió que «estoy optimista porque ve-
laremos por el buen desempeño de los tres
módulos que serán enviados a sectores ru-
rales. Es sin duda un paso concreto para for-
talecer el sistema de salud, mejorar la cali-
dad de vida y comenzar a saldar la gran
deuda que se dejó en salud primaria en los
sectores rurales de la comuna».
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